
ПОДРОБНОСТИ Вторник,  9  декабря
2014   года

№ 211  (26337)
2

ИВАНОВСКИЙ  АКЦЕНТ

МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ   ПРОЕКТ

В рамках XIX фестиваля
национальных культур со'
стоялся вечер дагестанс'
кой диаспоры.

Организовали ее культурно�
деловой центр «Каспий» и се�
мьи Мамаевых, уже не одно
десятилетие проживающих в
Иванове. На вечер воспомина�
ний о родных краях в их гостеп�
риимный дом собрались мно�
гочисленные друзья. «Каждый

из присутствующих хотел поде�
литься самым дорогим, что
хранится в сердце и не позво�
ляет потерять духовную связь с
малой родиной. В результате
речь шла о традициях и культу�
ре дагестанского народа, об
истории края, о литературе, в
том числе и русской, посвящен�
ной Кавказу, как, к примеру,
значительная часть творчества
М. Лермонтова, и о многом
другом», � сообщают в Иванов�
ском доме национальностей.

Леонид  КИЯШКО

На  волне  «Каспия»

Совет  отцов
СЕМЬЯ

В Кинешме организовали совет отцов.
Основными задачами совета стали вопросы укрепления и

развития институтов семьи и детства, повышения ответствен�
ности за воспитание детей, организации профилактической
работы с семьями. Общественная структура действует при рай�
онной администрации. Поддержку совету оказал департамент
социальной защиты населения Ивановской области.

Леонид  КИЯШКО

РЕГИОН

Порядка 325 млн рублей
на строительство и рекон'
струкцию автомобильных
дорог планируется выде'
лить Ивановской области в
следующем году из феде'
рального бюджета.

Об этом сообщил началь�
ник областного департамента
дорожного хозяйства Алек�
сандр Лодышкин по итогам
участия в заседании комиссии
Ассоциации «РАДОР» по со�
держанию, ремонту и разви�
тию автомобильных дорог об�

щего пользования. Он уточ�
нил, что средства планирует�
ся выделить по госпрограмме
«Развитие транспортной сис�
темы РФ» в рамках выполне�
ния поручения Президента РФ
по удвоению объемов дорож�
ного строительства.

По словам Александра
Лодышкина, в случае по�
ступления дополнительных
средств они в том числе будут
направлены на строительство
западного обхода города
Иванова. Данная автодорога
позволит разгрузить област�
ной центр от транзитного
транспорта.

Средства  на  дороги

КАДРЫ

Генерал'майор юстиции Леонид Денисов, руководи'
тель следственного управления Следственного комите'
та Российской Федерации по Ивановской области, осво'
божден от занимаемой должности в соответствии с
указом Президента России.

Он возглавлял Ивановское региональное следственное уп�
равление с 1 августа 2013 года. Ранее был первым заместите�
лем руководителя следственного управления СКР по Нижего�
родской области. До него Ивановское управление СКР возглав�
лял Андрей Потапов.

NO   PASARAN!

В области завершился
II этап Всероссийской анти'
наркотической акции «Сооб'
щи, где торгуют смертью!».

В течение двух недель но�
ября в управление наркоконт�
роля от граждан по различным
каналам связи поступило
59 обращений, из которых
48 связаны с употреблением,
незаконным изготовлением,
распространением и хранени�
ем наркотических средств и
психотропных веществ.

Зафиксировано 37 пре�
ступлений, связанных с неза�
конным оборотом наркоти�
ческих средств, психотропных
веществ и их аналогов. Из них

34 – тяжкие и особо тяжкие.
По подозрению в совершении
преступлений задержаны
13 человек, изъято более
600 граммов различных нар�
котиков, в их числе опиаты (ге�
роин, маковая солома, дезо�
морфин) – 40 граммов, канна�
биоиды (марихуана, гашиш) –
более 100 граммов, синтети�
ческие наркотики – около
200 граммов, амфетамин –
более 300 граммов.

Областное управление нар�
коконтроля благодарит всех
граждан за активность и со�
знательность, проявленные
при проведении акции, и при�
зывает к дальнейшему взаи�
модействию с правоохрани�
тельными органами в борьбе
с наркоугрозой.

Заслон  страшной  отраве

ОБРАЗОВАНИЕ

Так образно и метафо'
рично о своих новых учени'
ках отзывается американ'
ский профессор Майкл Ку'
игли. Каждый ученик для
него ' точно слиток настоя'
щего золота. Совсем не'
давно у одаренных учени'
ков ивановских школ появи'
лась уникальная возмож'
ность побывать на его се'
минарах и поучиться управ'
лению бизнесом.

Семинары эти не совсем
обычные. А если точнее � со�
всем не обычные. Поучаство�
вать в нем смогли далеко не
все школьники, а только те, кто
особенно преуспел в изучении
английского языка. В этом году
участниками семинара стали
ученики школ № 21, 30 и 32 го�
рода Иванова. Побывать на се�
минаре смогла и ученица шко�
лы № 22, не так давно девушка
стала победителем конкурса
банка «Иваново», где главным
призом была поездка на семи�
нар. В Суздаль приехали  и не�
сколько ребят из московских
школ. Но обо всем по порядку.

Вот уже пять лет в одном из
самых красивых и древних го�
родов России � Суздале � со�
бираются одаренные ребята и
их наставники. Всех их объе�
диняет важная цель � побы�
вать на знаменитом семинаре
доктора Куигли. Об этом про�
фессоре и его удивительном
педагогическом даре у нас, в
Иванове, уже многие наслы�
шаны. По доброй традиции
каждую осень участники семи�
нара собираются в гостинице
«Суздаль Inn». В этом году за�
нятия для новичков проходи�
ли с 21 по 27 ноября, а для тех,
кого называют здесь экспер�
тами (школьники второго года
обучения, студенты и пред�
приниматели), � до 1 декабря.

Надо заметить, что это уже
девятнадцатый семинар, ко�
торый проводит профессор
для российских школьников.
Иногда поучаствовать в этом
очень интересном мероприя�
тии стремятся и студенты эко�
номических специальностей,
ранее в нем принимали учас�
тие студенты Высшей школы
экономики, МГИМО, Финан�
совой академии при Прави�
тельстве РФ. Еще пять лет на�
зад доктор Куигли принимал
российских гостей у себя в
США, сейчас � с большим удо�
вольствием он приезжает к
нам.

Принцип проведения таких
семинаров прост, но неверо�
ятно увлекателен. Здесь нет
скучных лекций, экзаменов,
вопросов и тестов. Юные
«бизнесмены» чувствуют себя
очень комфортно. Для них
Майкл и остальные педагоги �
в первую очередь друзья.

«Основы менеджмента нуж�
ны каждому человеку, чтобы не
растеряться в этой жизни. Но
важно и другое: ребята видят,
что здесь в них верят. Обычно
у нас происходит так: в начале
семинара они иногда стесня�
ются, часто � многие зажаты.
Но через неделю они становят�
ся совсем другими людьми.
Буквально преображаются», �
рассказывает куратор проекта
Марина Большакова.

Этот замечательный проект
поддерживает администрация
города Иванова. На закрытии
семинара присутствовал за�
меститель главы администра�
ции Владимир Пигута. «Быва�
ют такие моменты, когда чело�
веку удается оказаться имен�
но там, где нужно, вобрать в
се6я самые полезные знания.
Уверен, все вы знаете: сейчас
вы оказались там, где и долж�
ны были. Вы поняли, как нелег�
ко это � быть предпринимате�
лем, но в то же время вы узна�
ли все, что нужно, чтобы быть
успешным. В этом огромная
заслуга ваших учителей», � об�
ратился он к ребятам.

И действительно вряд ли
они смогли бы добиться таких
потрясающих результатов без
своих талантливых педагогов�
кураторов: Марии Шабловой
(гимназия № 30), Натальи
Карауловой (лицей № 21),
Инны Новосельской (гимна�
зия № 32), Марины Жигаревой
(лицей № 22). По словам орга�
низаторов семинара, немалое
значение имеет и поддержка
директоров школ: Сергея Ряб�
кова, Нины Писаревой и Еле�
ны Масловой. Неслучайно вы�
пускники именно этих школ
участвуют во всех образова�
тельных программах.

На протяжении недели
школьники готовят свои соб�
ственные проекты. И хотя в се�
минаре принимают участие

Доктор   Куигли
и   36   «слитков

чистого   золота»
Профессор  из  США  учит  ивановских  школьников

ведению  бизнеса  и  не  только…

совсем юные ребята (ученики
восьмых, девятых и десятых
классов), семинар вовсе не
похож на игру в «Монополию»
или «Бизнес�класс». Здесь все
серьезно и по�взрослому, но в
то же время � весело и инте�
ресно. Ребята имеют дело с
настоящими документами ус�
пешных организаций, которые
не побоялись полностью рас�
крыть все карты и предостави�
ли полную отчетность. Вот уже
который год подряд в проекте
задействованы четыре частных
предприятия: банк «Иваново»,
гостиница «Суздаль Inn», рес�
торан гостиницы «Суздаль Inn»

и животноводческий комплекс
«Бычок�1», расположенный в
Комсомольском районе. Учас�
тники семинара делятся на че�
тыре группы по девять человек
(в этом году в семинаре уча�
ствуют 36 человек), и на неко�
торое время все они становят�
ся настоящими бизнес�экс�
пертами. Каждая группа выби�
рает себе одно из этих пред�
приятий. Вот тут начинается
самое интересное.

 Ребята смотрят и изучают
отчетную документацию той
или иной организации, обща�
ются с топ�менеджерами
компании, задают все инте�
ресующие их вопросы. Завер�
шающий этап работы � твор�
ческое представление своих
проектов по улучшению того
или иного бизнеса. Школьни�
ки с энтузиазмом берутся за
эту работу и предлагают такие
интересные идеи, которые
даже руководителям пред�
приятий порой не приходят в
голову. Школьники находят
интересные решения и вы�
двигают смелые проекты по
ведению бизнеса. И все это �
на превосходном деловом
английском.

А сам доктор Куигли по�
русски говорит совсем немно�
го. Знает слова «спасибо»,
«пожалуйста» и еще примерно
пятьдесят других слов. Но он
уверен: в России можно жить,
зная лишь одну�единственную
фразу. И эта фраза: «Я люблю
вас!».

Стоит пообщаться с докто�
ром Куигли хотя бы минуту, и
становится совершенно ясно:
любовь к нашей стране у него
действительно настоящая и
искренняя. Удивительно, но
доктора Куигли совсем не пу�
гает напряженное отношение к
нам других мировых держав.
Все наоборот. По его собствен�
ным словам, он скорее скло�
нен верить нашим политикам,
чем американским. Да и не в
политике дело. Корреспонден�
ту «Рабочего края» удалось по�
знакомиться с профессором
Майклом Куигли лично, побе�
седовать о педагогике, жизни

и даже философии. И наконец
удалось узнать, почему же про�
фессор из США так любит нашу
страну и возвращается сюда
снова и снова. Сегодня мы пуб�
ликуем это небольшое, но экс�
клюзивное интервью.

' Доктор Куигли, нравит'
ся ли вам работать с рос'
сийскими учениками? Ка'
кое было первое впечатле'
ние от них? Как вам здесь у
нас, в России?

� Впервые увидел россий�
ских школьников, когда они
приезжали ко мне на семинар
в США. Тогда я сразу понял:
это очень хорошие, веселые,
способные ребята. Потом я и
сам оказался в России. И вот
что я вам скажу: здесь всегда
очень гостеприимные люди.
Мне нравится путешествовать
по разным городам. Я был не
раз и у вас в Иванове, в этом
году к тому же принимал уча�
стие в Международной сту�
денческой конференции Ива�
новской группы Модели ООН.
(В одном из ближайших но�
меров мы расскажем вам об
этой конференции и о вы�
ступлении на ней доктора
Куигли. � Прим. автора).

' Как у вас появилась
идея приехать сюда? Поче'
му вы так полюбили нашу
страну?

� Когда мне было тридцать
лет, я побывал на очень инте�
ресной лекции одного русско�
го писателя в Гарвардском
университете. Этого писателя

звали Александр Исаевич
Солженицын. И то, что он го�
ворил о России, просто пора�
зило меня. Позже я познако�
мился с Мстиславом Ростро�
повичем и его женой Галиной.
Эта встреча тоже произвела
на меня невероятное впечат�
ление. А когда я впервые при�
ехал сюда, меня поразила глу�
бина русской истории. И вот
что я еще хочу сказать вам.
Сейчас все забыли почему�то,
но исторически Россия и Аме�
рика всегда были союзниками.
Своим студентам в США я пы�
таюсь объяснить сейчас мно�
гое, хочу, чтобы они так же
любили Россию, как и я. Я уве�
рен, сейчас без России выздо�
ровление Европы невозмож�
но. Эта страна необходима
миру даже не столько в поли�
тическом плане, сколько в фи�
лософском.

' А с какими учениками
вам больше нравится рабо'
тать: с русскими или амери'
канскими?

� Безусловно, с русскими.
Это очень благодарные сту�
денты. Они рады любой ин�
формации, любому знанию,
которое я стараюсь донести.
Мне не хотелось бы быть очень
критичным по отношению к
американским студентам,
но… Проблема всех амери�
канцев (я сейчас не про сту�
дентов, а вообще) заключает�
ся в их предыдущих успехах. Я
преподаю экономику и скажу
точно: все американцы за эта�
лон правильной жизни прини�
мают в первую очередь мате�
риальные блага. У русских на
первом месте � душа. Даже,
как это ни парадоксально, в
ведении бизнеса.

' Поделитесь своими пе'
дагогическими секретами.
Почему вас так любят все
без исключения студенты?

� Я всем им говорю: «Вы та�
лантливы, вы все сможете».
Так и происходит. Главное �
верить в своего ученика и да�
вать ему правильные стимулы.
И вообще, если учитель пере�
даст свои знания хотя бы трем
ученикам, а эти три еще трем
и так далее, это будет уже
очень здорово.

' Я знаю, вы любите рус'
скую культуру, изучаете
нашу историю, а кто ваш
любимый русский писа'
тель?

� Я люблю философа и по�
эта Владимира Соловьева.
Мне очень близко его учение
о душе. А еще люблю Толсто�
го, Достоевского. Хотелось бы
прочитать многие произведе�
ния этих писателей и в ориги�
нале. Возможно ли это? Мо�
жет быть, я и сейчас учусь,
каждый день, всему.

' Доктор Куигли, расска'
жите, есть ли у ваших рус'
ских студентов возмож'
ность переехать в Америку,
жить там и работать?

� Конечно, есть. Я всегда
помогаю моим студентам. Не�
которые мои русские ученики
уже переехали в США. Однако
я никому не рекомендую этого
делать. Скорее наоборот, я по�
советовал бы своим студентам
из Америки посетить Россию и
узнать, что такое настоящая
Россия. Я был здесь много раз.
И знаю � что бы ни говорили
про эту страну плохого в СМИ,
я ни за что не поверю.

Сомневаться в искреннос�
ти слов доктора Куигли не при�
ходится абсолютно. И почему�
то создается впечатление, что
он даже больше русский, чем
американец. «Я буквально
дышу двумя легкими: живу в
Америке, но душой я в России.
То же самое касается и вопро�
са веры. Я католик, но в то же
время с большим уважением
отношусь к православию, в
моем доме есть красный угол,
там висят русские православ�
ные иконы», � говорит про
себя сам профессор.

Ольга  СМИРНОВА

КОНТРОЛЬ

Об этом сообщил гене'
ральный директор ООО
«Энергосбытовая компания
Гарант» Александр Иванов.

На сегодняшний день од�
ной из наиболее острых про�
блем становится возрастаю�
щая задолженность потреби�
телей за электроэнергию. Ос�
новными должниками являют�
ся предприятия жилищно�
коммунального комплекса,
также в числе наиболее круп�
ных нарушителей платежной
дисциплины � население и
предприятия области.

В числе самых крупных дол�
жников: ООО «ПСК», ОАО «Со�
вхоз Тепличный» и МП ЖКХ
г. Шуи.

Как пояснил Александр Ива�
нов, для понуждения должни�
ков к оплате задолженности
компания будет активно при�
менять все меры воздействия
� вплоть до ограничения элек�
троснабжения злостных не�
плательщиков, в отношении
которых это допускается дей�
ствующим законодательством.

«Мы полностью поддержи�
ваем такую позицию, � отме�
тил начальник региональной
службы по тарифам Иванов�
ской области Владимир Ша�
рыпов. � Напомню: с 1 июля
2014 года энергосбытовая
компания «Гарант» является
гарантирующим поставщи�
ком на территории нашего
региона (исключение состав�
ляют зоны деятельности ГП
ООО «Ивановоэнергосбыт» и
ОАО «Оборонэнергосбыт»).
Этот статус присвоен ей ре�
шением Министерства энер�
гетики по итогам конкурса,
проведенного в соответствии
с требованиями закона. Ста�
тус гарантирующего постав�
щика присваивается не на
год�два�три � он бессрочный.
Таким образом, ООО «ЭСК
Гарант», с одной стороны, бу�
дет нести полную ответствен�
ность за энергоснабжение
вверенной ему территории в
течение многих лет, с другой
� имеет все необходимые
полномочия для принятия
самых жестких мер в отноше�
нии нарушителей платежной
дисциплины».

В  отношении  должников
будут  применяться

самые  жесткие  меры

«Игра  в  Классики»

ОБЩЕСТВО

Есть в нашем городе вуз,
который ежегодно дает
балы, позволяющие путе'
шествовать по эпохам, об'
щаться с их героями, тради'
циями и обычаями... и в то
же время показать себя,
рассказать о своем време'
ни, ' и все это на языке
танца.

Едва в Ивановском госу�
дарственном энергетическом
университете начался новый
учебный год, студенты «затор�
мозили» около красочного
объявления о подготовке к
предстоящему (уже третьему
в биографии вуза) балу � и по�
сему требовались желающие
участвовать в нем на первых
ролях. То есть � танцевать,
танцевать, танцевать…

Балы здесь уже давали.
Участвовать в них � классно!
Но интересно, почему � лите�
ратурный? И кто это приду�
мал?

� «Главнокомандующими»
третьим балом вызвались
стать опытные уже в этом деле
студенты Ксения Михеева и
Василий Липин. Объедини�
лись с хореографом, догово�
рились о нарядах для бала с
музыкальном театром. Он в
этом проекте � наш постоян�
ный социальный партнер.
Добровольцев выискивать и
уговаривать не пришлось, �
рассказывает проректор по
воспитательной работе ИГЭУ
Татьяна Борисовна Котлова. '
Во�первых, за два года � «Игра
в Классики» � уже третий бал,
сложился костяк проекта, ко�
торый не только танцует, но и
организует его реализацию.
Во�вторых, начинающие сту�
денты тоже оказались иници�
ативными и готовыми к инте�
ресной жизни вуза.

...И начались репетиции:
два месяца два раза в неделю
более ста студентов (юношей
и девушек � поровну!) и прим�
кнувший к ним один не удер�
жавшийся от соблазна овла�
деть движениями мазурки мо�
лодой преподаватель после
занятий спешили в долгие
осенние вечера на другие за�
нятия � вокруг колонн в корпу�
се «В»…

И терпеливо (но с радост�
ным нетерпением) все ждали
явления своего хореографа �
Светланы Евгеньевны Прощи�
ной, которая тоже торопилась
на репетиции после своей ра�
боты в Ивановском училище
культуры. Темой бала она за�
болела два с лишним года на�
зад сразу же после знаком�
ства с автором идеи, тогда
студенткой�выпускницей
ИГЭУ Анной Четвериковой
(«активный, светлый человек
по жизни», � говорят о ней все,
кто теперь знает вкус и толк
настоящих студенческих ба�
лов). Аня прямо�таки мечтала
об «Осеннем бале», о чем и на�
писала тогда в заявке на его
«материализацию», приложив
к тому свой сценарий… Кому
и куда?

...В университете традици�
онно, на весьма серьезном
уровне, проходят ярмарки
идей, социальных и творчес�
ких программ будущих энер�
гетов. И каждый год в объеди�
ненный совет обучающихся
поступают десятки заявок на
участие в конкурсе проектов.
Лучшие, как всегда, финанси�
руются � из «Программы раз�
вития деятельности студен�
ческих объединений» (гранта

Год  культуры:  в  Ивановском
энергоуниверситете /

литературный  бал

Минобразования, который
ИГЭУ выигрывает с 2012
года), победителям оказыва�
ется всяческая поддержка,
чтобы идея стала реальнос�
тью. Вот так два года назад
ИГЭУ по�хорошему и просла�
вился в городе, в студенчес�
кой среде с проектом «Сту�
денческий осенний бал», авто�
ром которого и стала «та са�
мая» Анна, которая сейчас �
москвичка, но отношений с
вузом, с его ярмарками идей
и осенними балами не прекра�
щает. И дружба с хореографом
ее первого бала по�прежнему
крепка.

Первый бал, «Бал 19�го
века», случился на территории
Ивановской филармонии. В
прошлом году ему стало тес�
новато даже на площадях
Дворца искусств, где почти
семьдесят танцевальных сту�
денческих пар создали для ог�
ромной аудитории зрителей
атмосферу балов со времен
Средневековья до наших
дней. Третий бал � и это опти�
мально � выпустил на танце�
вальную территорию холла
музыкального театра Дворца
искусств шестьдесят пар.

� В нынешнем году � Году
культуры в России, � расска�
зывает Т. Котлова, � сценарий
«Литературного бала» разра�
батывали и претворяли в
жизнь все вместе � объеди�
ненным советом, при поддер�
жке проректора по воспита�
тельной работе. Совет у нас
активный, креативный, умею�
щий гореть идеей и зажигать
ею других...

И все вместе перечитывали
Пушкина, и искали среди сту�
дентов Онегина. Вспоминали
сцены бальных церемоний в
тургеневских «Отцах и де�
тях»... Погружались в атмос�
феру первого бала Наташи

Ростовой, вчитыва�
лись в ее настрое�
ние…

� Пробовали со�
впасть с лермонтов�
ским «Маскарадом»,
� делится мыслями
С. Прощина, � но
как�то не задалось
вписаться с ним в
сценарий.

Это о муках твор�
чества. На балу их
« н е с ц е н и ч е с к и х »
последствий никто
не заметил. Дамы в

бальных платьях образца кон�
ца XVIII � начала XIX веков, а
кавалеры во фраках (и даже в
костюмах гусаров) тех же вре�
мен были настолько убеди�
тельны и достоверны в своих
«бальных» манерах и танце�
вальных па, что предновогод�
нее совпадение с трепетной
сдержанностью полонеза,
вихрем вальса и мазурки, бе�
зудержностью польки охвати�
ло всех, включая и зрителей.
А их было целое столпотворе�
ние � друзей, и не только из
родного вуза, родителей «дам
и кавалеров», преподавате�
лей � во главе с ректором Сер�
геем Вячеславовичем Тара�
рыкиным (к слову, свободно
владеющим «переходами» ка�
валеров в танце падеграс и
активно участвовавшим в оп�
ределении лучшей пары и
лучшего на балу литературно�
го героя)…

«Бал кончился, погасли
свечи…» А что осталось?

� Насколько я знаю, многие
пары складывались не случай�
но, а по взаимным симпатиям.
Рождалась дружба, любовь,
даже, говорят, была свадьба,
первым шагом к которой стал
первый «Осенний бал», � гово�
рит Светлана Евгеньевна.

А еще осталось замеча�
тельное настроение � «тво�
рить, выдумывать, пробо�
вать», � чтоб студенческие
годы были самыми интерес�
ными и незабываемыми в род�
ном и очень творческом вузе.
А победителем литературной
викторины на балу стала
Дарья Зарубина. Запомнили?

Юлия  МАЛИНИНА
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КУЛЬТУРА

В Доме национальностей
состоялся гала'концерт
II Международного фести'
валя патриотической и на'
циональной песни «Музыка
мира».

Участниками творческого
состязания стали лауреаты
международных, российских и
региональных конкурсов,
представители национально�
культурных автономий. Кон�
курс проводился по номина�
циям: фольклор, эстрадный
вокал, академический вокал.

Лучшим исполнителям, как
сообщают в Ивановском доме
национальностей, были при�
суждены премии, вручены
специальные призы и дипло�
мы. Ими стали 13�летний Ра�
фаэль Мазамов, 9�летняя Ана�
стасия Дубова, 15�летняя По�

лина Яровикова, Надя Бобро�
вицкая шести лет, 12�летняя
Ольга Меликян, Бахид Абба�
сов 23 лет, 19�летний Нурлан
Бабаев, а также 34�летний
скрипач Хорен Гевондян.

Леонид  КИЯШКО

«Музыка  мира»


